
征战十九个赛季后，奥尼尔正式宣布退役———

NBA的中锋时代走向凋零
本报记者 杨 ■

北京时间 6月 2日 ，
NBA强力中锋奥尼尔通
过社交网站正式宣布了自

己的退役决定。 无论是美国媒体还是中国
球迷， 对 “大鲨鱼” 退役都感到遗憾。 而
随着奥胖的离开， NBA的中锋时代也就
此步入低谷。

“谢谢你们的支持， 这是我为什么通
过这个先告诉你们的原因。 我将退役， 我
爱你们。” 面对镜头， 奥尼尔丝毫不像别
的运动员那样， 在宣布退役时表现得很激
动。 相反 ， 奥尼尔仍旧像个长不大的孩
子， 面带微笑地说出了这一切。

奥尼尔确实是NBA的 “大活宝”， 夸
张的 “侠客步”、 搞怪的表情以及与霍华
德合作的 “街舞秀”， 奥尼尔给球迷留下
了太多美好的回忆， 以至于几乎所有人都
对奥尼尔的退役感到惋惜。 奥尼尔不仅统
治了篮球比赛， 也用他的人格魅力统治了
赛场之外。 魔术师约翰逊称奥尼尔是 “史
上最伟大的艺人之一 ”。 詹姆斯说： “他
在球场上最具统治力， 生活中也是个伟大

的人， 总是能给大家带来乐趣。” 韦德也
表示 ： “我很荣幸能够拥有伟大的奥尼
尔， 篮球比赛因奥尼尔而发生改变。”

韦德说得不错， 奥尼尔于1992年以状
元秀的身份被奥兰多魔术队选中， 开始了
他的历时19个赛季的NBA生涯。 身高2.16
米 、 体重达到 140公斤的奥尼尔改变了
NBA中锋的传统定义 。 从魔术转会到湖
人后， 奥尼尔进入了职业生涯的巅峰期。
这位篮下巨无霸将力量、 爆发力、 身高、
技术完美地融合在一起， 肆虐篮下， 无人
能敌。 “我仍然记得当我还是个新秀的时
候， 他给我的那一肘！” 这是湖人中锋拜
纳姆在获知奥尼尔退役后发表的感叹。 事
实上， 拜纳姆的话也代表着许多人对奥尼
尔在球场上统治力的敬畏。

NBA从来不缺少伟大的中锋， 从张伯
伦、 贾巴尔， 到奥拉朱旺和尤因， 以及和
奥尼尔同时代的莫宁、 大卫·罗宾逊， 都
代表着NBA辉煌的中锋历史 。 但时过境
迁， 随着奥尼尔的退役 ， 现在的NBA渐
渐走出中锋时代的迹象越发明显 。 “魔
兽” 霍华德虽然能力出众， 但至今没有拿
到总冠军。 姚明、 奥登频繁被伤病困扰，

仍旧没人能达到奥尼尔的高度。 相反， 现
在NBA最出色的球员都集中在大前锋和
攻击后卫上， 科比、 詹姆斯、 韦德、 安东
尼、 加索尔兄弟等。

正如雅虎体育的文章评价的那样 ：
“奥尼尔没有退役， 他只是给了韦德、 詹
姆斯一个加冕的机会！” 事实上， 很多人
都认为， 在不远的将来， 奥尼尔会耐不住
寂寞而复出。 但显然， 无论奥尼尔究竟会
不会如此， NBA在短时间内很难迎来新
的中锋时代。

伦敦市长难买奥运门票
据新华社伦敦6月1日电 伦敦市市

长约翰逊本月1日表示， 数百万人未能在
首轮抽中购买2012年伦敦奥运会门票， 他
很不走运地也成为其中之一。

购买奥运会门票的钱款在5月31日午
夜被银行从信用卡中划走， 因此申请者只
要查看信用卡账户就能知道是否成功申请

到了购买门票。 对大多数人来说， 抽到他
们所申请购买的所有门票非常困难。

很多成功的申请者虽然钱被划走了，
但要知道抽中的是哪些比赛的门票， 还得
等一个多月的时间。

约翰逊说： “我很失望没能抽到一张
门票， 但我会继续尝试。 7月和11月各有
一次抽签机会， 我将和每个没有抽到购买
门票的人一样继续碰碰运气。”

这次总共有180万人申请购买2000万张
门票，但是只有660万张门票可以被购买。这
造成有超过50%的比赛门票认购超额。

第一轮购票失败的申请者将有机会在

6月晚些时候申请首轮剩余的门票。
伦敦奥运会门票的价格从20英镑到

2012英镑不等， 为期17天的比赛共有26个
项目、 650场比赛。

英足总未能动摇国际足

联主席连任———

英媒体枪口
一致对准布拉特

本报记者 郭 剑

瑞士人布拉特连任国际足联主席

后， 首先面临的就是巨大的舆论压力。
这两天， 英国媒体在报道中对布拉特极
尽嘲讽之能事， 无论是出于新闻良知还
是 “唯恐天下不乱”， “倔强” 的英国
媒体这次算是站在了英足总一边。

英足总主席伯恩斯坦在国际足联代

表大会上提议 “延期选举 ” ， 理由是
“没有对手的选举不够公平”。 伯恩斯坦
的提议没有得到支持， 但这种与布拉特
近乎公开决裂的态度得到了英国媒体的

肯定。 英国媒体一向 “喜欢” 给英足总
制造麻烦， 比如去年在英国申办世界杯
前揭发 “贿选”， 今年在欧冠决赛之前
炒作吉格斯的绯闻， 但这次英国媒体都
将枪口指向布拉特。

BBC的头条报道以 “给布拉特亮出
黄牌” 为题， 暗示布拉特应该为自己的
所作所为受到惩罚。 《镜报》 则拿卡塔
尔申办世界杯说事儿 ， 该报分析说 ：
“布拉特为打击哈曼不惜自曝家丑， 明
年初国际足联要对卡塔尔在2022年世界
杯申办过程中的行为给出调查结果。 一
旦卡塔尔申办团被证实行贿， 那么2022
年世界杯主办地最有可能移至美国。”

事实上， 布拉特与英国媒体的交恶
早已不是秘密。 最具娱乐精神的 《太阳
报》 在布拉特作出 “暂时没有改变2018
年和2022年两届世界杯主办地” 的表态
后， 以 “住手！ 布拉特” 为题， 指责布
拉特企图掩盖丑闻： “这会让国际足联
失去更多诚信。”

养蚂蚱记
本报记者 李玉波

她考上大学走出大山， 毕业后又回到
家乡的山沟沟，当上了一名大学生村官。

村里有人说，“这孩子大学白上了，怎
么又回到了这穷山沟”。她没在意，她的想
法是， 要利用自己学到的知识改变家乡贫
穷的面貌。

当上村官生不到一年，她养起了蚂蚱，
村里人又说，“这孩子瞎胡闹了， 蚂蚱还用
养，地里一抓一把。”她还是没在意，“等有
了收入村民们自然会跟着学”。

今年27岁的高春霞，2009年从内蒙古农
业大学毕业后考上了大学生村官， 任内蒙
古清水河县宏河镇三十号村党支部书记助

理， 还兼任镇政府会计。 因为晚上常要加
班， 为了方便， 她平时住在镇政府里。 从
三十号村到镇里有3公里路， 她来来回回都
是步行。

2009年8月， 三十号村和邻村遭遇旱

情，草长得不好，村民养的肉牛没草吃，眼
看着掉膘。她想到了为村民们联系买主，赶
快将牛卖出去。

上网查，打电话，最后找到了北京一个
屠宰场的买主来收购， 一下帮助村民们卖
出去几十头肉牛， 解决了好几个村村民的
困难。 村民对她刮目相看：“这个娃娃不光
会下乡，还会做买卖。”

清水河县是国家级贫困县， 是个干旱
少雨的地区，遇上好的年头，农村的人均纯
收入才有1000多元，要是遇上年头不好，养
殖和种地不但挣不到钱，还得往里赔钱。高
春霞了解到，村民养殖的主要是肉牛和羊。
但这几年当地养的肉牛和羊的市场行情不

太好，村民们挣不到什么钱。

高春霞开始琢磨怎么才能让村民们富

起来。上网查，看电视，去北京学习参观，她
最后决定养蚂蚱。

“我大学学的是林学，在学校时就懂得
一些昆虫知识。因为资金缺乏，我们清水河
县又缺水 ， 养成本很低的蚂蚱是最适合
的。”高春霞说。

为了防止蚂蚱没有销路， 高春霞想到
了在养蚂蚱的同时养土鸡，一旦蚂蚱滞销，
还可以用来喂鸡。

高春霞把想养蚂蚱的事一说， 村里一
下炸开了锅：“蚂蚱是害虫， 养蚂蚱能挣到
钱吗？”

“大家不养我先养。”高春霞说，“我想
通过自己的创业挣到钱， 让乡亲们看到实

惠。 这样他们才能相信我， 我才能去帮他
们，让他们富起来。”

在父母的支持下，她找同学、朋友借了
两万多元，买材料，买蚂蚱卵，建养殖场。很
快， 高春霞家建起了一大一小两处蚂蚱大
棚，同时，还养了300多只土鸡。

“这都是真正的土鸡， 不喂一点儿饲
料， 夏天吃小蚂蚱， 营养很好， 销路还可
以。”高春霞说。

为了推销蚂蚱， 高春霞到呼和浩特市
跑饭店，印名片，发传单。当时，蚂蚱上餐桌
还没有得到顾客的认可。 折腾了几个休息
日， 她找到了一家饭店， 答应收购她的蚂
蚱。两个月后，她卖出去第一批蚂蚱。

一年时间，高春霞家养蚂蚱收入1万多
元，还不误干其他农活儿，一下吸引了很多
村民。“很多村民都想养蚂蚱， 但缺乏创业
资金，没法参与。”高春霞说，要努力争取宏
河镇政府在政策和资金上的支持， 让村民
通过养蚂蚱致富。

“著名大学生村官”的不寻常路

本报记者 黄丹羽

湖南省湘乡市栗山镇西山村主任助理

曹杰被人称作“著名大学生村官”。他拥有
物理学、计算机科学双料学士学位，还在许
多学术杂志上发表过化学研究方面的论

文。当事业蒸蒸日上之时，他又放弃高薪收
入，去做一名大学生村官。

这位不走寻常路的年轻人， 在广阔的
农村天地中，找到了属于自己的精彩。

“弃薪从农”的工程师
“如果你觉得钱少，可以再谈。”曹杰在

电话里向老板提出辞职时， 得到了这样的
答复。当时，曹杰的月薪是六七千元。

2008年， 长春理工大学毕业的曹杰被
昆山一家高科技企业聘用， 成为公司唯一
的本科学历工程师，享受研究生毕业待遇。

在曹杰的建议下， 公司新建了从事锂
电池和太阳能电池研发的新公司， 由曹杰
负责协助实验室筹建和人员招聘工作。出
色的办事能力让曹杰在公司里如鱼得水，
深得领导赏识。

可是，在那些每天都“忙得不可开交”
的日子里， 曹杰竟然有一种 “莫名的空虚
感”。他想回家，想创业，想打拼出自己的一
份事业。

恰在这时， 曹杰看到了湖南招聘大学
生村官的公告，他“毫不犹豫地报了名”。

“其实当时我并不了解村官这个职
业。” 生长在城市里的曹杰从未接触过农
村，对“村官”的认识仅限于“与老百姓同吃
同住同劳动”。曹杰却本能地感觉到，农村
应该有自己的发展空间。

怀着对农村这片广阔天地的憧憬，曹
杰顺利通过了湖南省委组织部的统一考

试，告别了昆山这座经济发达的城市，回到
了他的家乡———湖南省湘乡市， 成为一名
大学生村官。

“西山村的事就是我的事”
对于刚刚上任的曹杰来说， 湘乡市栗

山镇西山村的一切都很陌生。
“要想在这个新的岗位建功立业，实现

自己的创业梦想， 首先要做的就是对西山
村有一个全面的了解。”曹杰上任的第一件
事，就是走访村民和翻阅档案。

西山村20多年的档案材料十分凌乱，

没有进行过系统整理，查阅起来不太方便。
“你要是有时间就弄吧。” 村主任的一句话
就让曹杰忙了起来。 他向市档案局申请到
500元经费 ，购置了档案柜 、档案盒 、记录
本，没过多久，栗山镇第一家村级档案馆在
曹杰的主持下成立起来， 曹杰也慢慢地摸
清了村里的情况。

西山村位于省道与国道交汇处， 交通
虽然便利， 用电却一直成问题。“近些年村
里新添的电器多了， 原来的变压器根本不
够用。” 曹杰向电力部门申请到3万元改造
资金，新变压器很快就运来了。

机械设备没法把变压器运到山上去，
只能靠人抬。曹杰正要上前帮忙，有村民对
他喊：“你是上面派下来的干部， 这些体力
活我们干就行了。”曹杰一听这话，真急了：
“我是大学生村官，更是西山村村民。西山
村的事就是我的事。”那天，曹杰和乡亲们
一起，忙了一整天。

为了更好地推进农村信息化建设，曹
杰和其他几位大学生村官一起，组建了“枣
青李黄”团队。他们的“土色土香农家菜网
络营销项目” 在全国大学生村官农村信息
化方案总决赛中获得全场最高分。可是，农
民不懂电脑，这么好的项目就无法推广。为
此，曹杰租下了栗山中学微机教室，创办了
农民电脑培训班，手把手教乡亲们用电脑。
现在，村里买电脑的人越来越多了。

工作之余，曹杰喜欢到村民家唠家常。
和他关系最铁的， 要数杨贵新大爷。“杨大

爷对村上的情况熟悉，为人又热情，经常带
我在村里转悠。”后来创业过程中，杨大爷
也充当了“军师”和“老师”的角色。

为村引来“金凤凰”
曹杰一直觉得， 推动村里的经济发展

是大学生村官最重要的任务。
西山村虽然交通便利，但地窄人少、土

质沙化严重。详细分析了西山村的情况后，
曹杰觉得，“引进项目” 是打破全村无企业
僵局的最好办法。

听杨大爷说， 有位姚老板正打算扩建
他的养殖场。 当时他有一栋鸡舍和两栋猪
舍，想要再找地方扩建。“分开管理有难度，
不如选址办一家综合性养殖场。”曹杰成功
说服了姚老板，为西山村引来了第一只“金
凤凰”———姚望养殖基地。

养殖基地需要一个“好地方”，而曹杰
对这些一窍不通。“选址花了20多天， 每天
都是杨大爷陪着我到处跑。”在“高参”的建
议下， 姚望养殖基地最终落户西山村一组
蛇场仑上 （“蛇场仑上” 是地名———编者

注）。
2009年11月，养殖基地动工，在原有的

空场基础上挖山平地。起初一切顺利，挖了
两个月， 突然发现了黑土。 经省里专家勘
探，这些黑土并不是煤，没有开采价值。“有
人想把黑土卖给煤矿，掺杂在好煤里，我不
同意，这是作假。”化工科班出身的曹杰知
道，这些黑土其实还有很多用途，比如作为

新型环保型砖的原料。 于是， 曹杰顺水推
舟，又为村里引来环保型空心砖厂，不但解
决了黑土的去处，为村里带来额外收入，还
为村民提供了工作岗位。“现在已经有外出
打工的年轻人回来了。”曹杰说。

然而，养殖场遇到的问题还没结束。对
于养殖业来说，防疫措施十分重要，外人不
得随便进入养殖区域，可砖厂要来挖黑土，
养殖基地和砖厂互不相让，陷入僵局。投资
方见状不妙， 选择从养殖基地撤资。“自作
自受”的曹杰四处筹借，凑了30多万元帮姚
老板渡过难关。 他还请湖南大学的朋友为
养殖基地重新进行规划， 在原计划二期开
发的空地上开始建设。“等这边建设好了，
黑土也该挖完了，两不耽误。”在曹杰的努
力下，姚望养殖场终于步入正轨。

后来，曹杰还陆续引来了海龙加工、华
鑫农业落户西山村 ， 引进项目资金共计
1500多万元。“这几个项目能解决200多个
劳动力就业， 年产值能达到4000多万元。”
有了这些项目， 西山村的经济开始充满活
力。

创业不是一个人的梦想

曹杰从来都没有忘记， 自己当年辞职
回来做村官是因为想要创业。“从前西山村
没有企业，不是因为村民们不想创业。他们
的思想很单纯，就是怕担风险。”缺少技术、
缺乏经验、 害怕失败， 其实村民们担心的
事，曹杰同样心里没谱儿。

为了走出困惑，曹杰查阅了大量材料，
还跑到一些新农村示范建设村和种养殖基

地进行实地考察。2010年，他终于注册成立
了“湘乡市栗之缘农业开发有限公司”。

曹杰的创业梦想已经实现了， 可他却
发现，自己的想法和两年前不一样了。现在
他觉得，个人的成功不算真正的成功，带领
全体村民致富才是创业的意义所在。

为了说服更多村民参与创业， 曹杰走
家串户，磨破了嘴皮子。他的执著和努力让
许多村民深受感动， 越来越多的村民加入
他的行列， 与公司合作进行水果种植和家
禽养殖。“每当村民收到公司发放的鸡苗、
葡萄苗， 他们脸上的笑容都能让我感受到
他们对我的信任和支持。”

截至目前，“栗之缘” 的农产品销售额
已经突破100万元。“公司计划今年投资80
万元兴建标准化种鸡场，3年内在湘潭地区
土鸡苗市场覆盖率达到70%以上 ；3到5年
内与农户共建水果种植基地500亩以上，建
立家禽养殖基地5处以上； 吸纳100户农户
与公司合作，创建“公司+基地+农户”的发
展模式。预计到时候，年利润将突破500万
元。”曹杰对未来充满信心，“到时候跟我合
作的农户，不但能收回自己的投入资金，还
能实现丰厚的盈利。”

两年来，曹杰接受过中央、省、市各级
领导的 “检阅 ”，得过的奖励 、荣誉数不胜
数。但曹杰觉得，“这还只是个开始”。他的
梦想，还大着呢。

权威发布

北京：
名企争聘卸任大学生村官

本报讯 （代丽丽） 北京市近日举行
2011年合同期满大学生村官双向选择洽
谈会， 2800多名大学生村官寻找卸任之
后的工作出路。

洽谈会共有318家用人单位参会 ，
提供1500余个招聘岗位， 总招聘人数达
2500多人 。 包括北汽福田 、 百度 、 联
想、 新浪等知名企业纷纷驻场摆摊。 很
少在综合招聘上露面的大型国企、 事业
单位也纷纷亮相， 其中不乏广发银行、
北京银行、 首钢建设公司等著名企事业
单位。

而中国农业银行北京分行、 中国邮
储银行北京分行、 北京燃气集团等单位
都是大学生村官招聘会的 “常客”， 前
两年招聘的大学生村官都用得非常顺

手， 所以今年赶在会前招聘了200余名
大学生村官。 苏宁电器一口气拿出100
个岗位面向大学生村官。 北京银行的展
位前被应聘者围得水泄不通， 银行将各
区县分行的行长请到招聘会现场， 当场
面试， 当场拍板。

青岛：
大学生村官干得好可竞选村支书

本报讯 (高亮) 今年青岛市将再次
招募70名高校毕业生去农村工作。 干得
好的大学生村官可竞选村支书。

根据山东省委组织部与省人社厅日

前联合下发的 《山东省2011年选聘高校
毕业生到村任职公告》， 聘用人员是中
共正式党员的， 一般安排担任村党组织
书记助理职务； 是中共预备党员或非中
共党员的， 一般安排担任村委会主任助
理职务； 是共青团员的， 可安排兼任村
团组织书记、 副书记职务。 经过一段时
间的实际工作、 被大多数党员和群众认
可的， 可按照有关程序担任村党组织书
记、 副书记等职务。 选聘到村任职的高
校毕业生， 每个聘期为3年。 聘用人员
系非公务员身份。 其人事档案由县级组
织部门管理或县级人力资源和社会保障

部门所属人才服务机构免费代理， 党团
关系转至所在村。 相关单位对聘用人员
每年考核一次， 聘用期满后， 经考核称
职、 本人自愿， 选聘单位同意， 可继续
聘任。 聘用期间必须在村里工作， 乡镇
及以上机关 、 其他单位均不得借调使
用。
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“单飞”过后更红火，个性鲜明受欢迎，已成中国运动员新的代言人———

李娜走出中国体育的职业化之路
本报记者 慈 鑫

中国网球金花李娜在今晚举行的法网

女单半决赛中， 以2∶0完胜俄罗斯选手莎
拉波娃晋级决赛。 在一个赛季里连续两次
打入大满贯赛事女单决赛， 即使是世界上
最优秀的职业网球选手也不容易做到， 但
李娜今晚做到了。

对于李娜来说， 29岁才渐入职业生涯
的最佳境地， 颇有些大器晚成的味道。 如
今， 她的名字已经与世界最高水平的网球
赛事紧密联系在一起， 并因此成为世界各
大媒体、 各国的观众、 球迷最关注的网球
选手之一。 有英国媒体近日表示， 李娜在
西方的知名度可能已经超过了姚明和刘

翔， 成为最著名的中国运动员。 在李娜身
上， 中国运动员通常缺乏鲜明个性的传统
特色已经消失。 和大小威廉姆斯、 莎拉波

娃、 克里斯特尔斯、 沃兹尼亚奇这些顶级
女子职业网球选手一样， 李娜也有着令人
津津乐道的人生经历和故事， 她也从不掩
饰自己的个性。 至少从国际媒体的关注度
看， 李娜可能已经成为中国运动员新的代
言人。

对中国网球协会在北京奥运会后实行

的部分优秀运动员 “单飞” 政策， 李娜近
两年来无可争议地成为亚洲网坛 “一姐”，
并在世界排名和大满贯赛事成绩上不断创

造新的历史纪录。 这也从另一方面说明，
中国特色的竞技体育举国体制并非不能与

国际化的职业体育兼容。
北京奥运会之前， 中国女网的成绩已

经令世界瞩目。 但中国女网当时也是世界
职业网坛上的一支另类队伍———队员都是

集体行动， 参赛费用由国家 “埋单”， 有
专门的教练 、 后勤 、 医疗保障等服务团

队， 队员比赛时常有行政领导现场督战。
这似乎与高度职业化、 着重突出运动员个
人成就和魅力的国际职业网坛格格不入。

北京奥运会之后， 几名中国女网的优
秀选手脱离了与她们相伴了十几年的集

体。 曾有人担心她们失去了国家的支持也
许会走下坡路 。 但事实证明 ， 假如没有
“单飞” 政策， 也不可能有李娜近两年的
一飞冲天。

如果说李娜在今年年初打进澳网决赛

算是大爆冷门的话， 此次李娜在法网的表
现已经不再令人意外了。 英国 《卫报》 今
天的报道表示， 本届法网女单4强中没有
世界排名前3位的种子选手， 但莎拉波娃、
巴托丽 、 斯齐亚沃尼和李娜都不是 “黑
马”。 美国 《纽约时报》 今天以较大的篇
幅报道了李娜与丈夫姜山的故事： “澳网
之后， 姜山逐渐卸下了教练责任， 恢复了

丈夫的角色。 李娜新聘请了一个更有经验
的知名教练莫特森， 他为李娜带来了新的
变化。” 这和 《纽约时报》 今年年初在报
道李娜打入澳网决赛时， 主要回顾李娜原
先在中国队的背景形成了鲜明反差。

对于现在的李娜， 国际媒体不会过多
关注她的中国运动员的身份， 而是和报道
其他职业网球选手一样， 重在报道李娜的
个性和与她竞技状态相关的变化。 李娜也
不再是几年前那个必须严格遵守球队纪

律、 时常把为国争光挂在嘴边的典型中国
运动员了。

随着近两年的成绩大幅提高， 李娜也
和众多国际知名网球明星一样， 奖金收入
和商业赞助水涨船高 。 截至本届法网之
前， 李娜本赛季的奖金收入就高达140余
万美元， 这还不包括她的商业赞助收入。
对于中国运动员来说， 这样的收入只有少

数在国外效力的足球、 篮球职业运动员和
奥运会冠军才能达到。

李娜过去常常炮轰中国网协， 曾被指
称缺乏集体主义精神。 实际上， 李娜经济
收入大幅提高后， 并未忘记回报社会。 去
年玉树地震发生后， 李娜正在参加马德里
皇冠赛， 她立即捐出了她在该项赛事上的
全部奖金， 约合50多万元人民币。

几年前， 李娜在国际网坛还不知名，
在国内虽然小有名气， 也只是以她的身体
条件好和脾气火爆而出名。 那时的李娜也
许不会想到， 几年之后自己能够跻身世界
网坛的一流选手的行列， 成为最具国际知
名度的中国运动员之一。

李娜再也不需要时刻把为国效力放在

自己运动事业的第一位， 但谁又能否认，
现在的李娜不是在以一种更耀眼的方式为

中国争光呢？ 本报北京6月2日电

6月2日， 中国女排在2011
中国国际女排精英赛北仑站比赛

中， 以3∶0战胜多米尼加队。 图
为中国队球员惠若琪 （右） 与范
琳琳 （左） 在比赛中救球。

新华社记者 徐 昱摄

奥尼尔 CFP供图
全国滑雪登山大会在青海结束

本报讯 （孙卫东） 2011年全国滑雪登
山大会日前在青海岗什卡结束。 这标志着
我国首次在高海拔地区尝试开展滑雪登山

运动取得了成功。 共有49名队员和9名教
练参加了本次活动。 亚洲滑雪登山联盟主
席柳汉奎， 中国登山协会副主席张江援，
中国登山协会副主席 、 著名登山家王勇
峰， 曾三次登顶珠峰、 中国最年轻的登山
家次落， 均参与到本次活动的指挥工作
中， 以他们丰富的经验， 确保全体队员的
安全和活动的顺利进行。

中国男篮签下主赞助商

本报讯 （记者杨■） TCL公司日前在
北京举行新闻发布会， 宣布成为中国男篮
的主赞助商， 并将通过资金、 技术和设备
支持中国男篮备战即将到来的亚锦赛和奥

运会。
据悉， 以 “30年感恩中国行” 为主题

的TCL篮球大篷车巡演已经于5月在全国
范围内启动， 并将相继在成都、 北京、 武
汉、 重庆等全国20座重要城市， 借助充满
趣味的创意篮球活动， 掀起大众篮球的热
潮。


